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Niederschrift

über die öffentliche Sitzung des Schul-, Sozial- und Sport- und
Jugendausschusses der Gemeinde Wohltorf am Mittwoch, dem 02.10.2013 -

Nr. 2/2013 - 19.30 Uhr in Wohltorf (Thies'sches Haus, Alte Allee 1), krü

Anwesend: Vorsitzender Ralf Inzelmann
Mitglied Anja Haase
Mitglied Markus Kuhn
Mitglied Detlev Lüth

Es fehlen:  Mitglied Verena Bönicke-Rama, (e)
     Mitglied Susanne Itzerott, (e)
     stellv. Vorsitzender Rainer Kording, (e)

Außerdem: Gemeindevertreter Uwe Diezmann
Gemeindevertreter Bernd Mundt
Leiterin KITA Waltraud Bodenheim
Schulleiterin Andrea Sohrt
Elternvertreterinnen Tanja Wetzel und Uta Röpcke

Zu TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende, Herr Ralf Inzelmann, eröffnet die Sitzung des Schul-, Sozial- und
Sport- und Jugendausschusses um 19:35 Uhr und begrüßt die Anwesenden.
Er stellt fest, dass

die Mitglieder durch schriftliche Einladung vom 17.09.2013 form- und fristgerecht
eingeladen worden sind,
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung öffentlich durch Aushang bekannt
gemacht worden sind,
der Ausschuss nicht beschlussfähig ist, da nur drei von fünf
GemeindevertreterInnen anwesend sind. Die Sitzung wird ordnungsgemäß
durchgeführt.

Zu TOP 2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung

Es bestehen keine Änderungen/Ergänzungen zur Tagesordnung.

Die Tagesordnung lautet somit wie folgt:

Tagesordnung

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Änderungen/Ergänzungen der Tagesordnung
3. Ausschluss der Öffentlichkeit für nicht öffentlich zu behandelnde

Tagesordnungspunkte (Verfahrensbeschluss § 35 Gemeindeordnung)
4. Änderungen/Ergänzungen zu den Niederschriften der Sitzungen vom

11.09.2012 (Nr. 1/2012), 08.08.2013 (Nr. 4/2012) und 15.05.2012 (Nr.
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1/2012)
5. Bericht des Vorsitzenden
6. Ziele für die Wahlperiode
7. Tonteich
8. Seniorennachmittag
9. KiTa - Ersatzbau
10. Betreuungskonzept KiTa
11. Sanierung Schule
12. Anfragen und Mitteilungen

Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der
Beschlussfassung durch den Ausschuss voraussichtlich nicht
öffentlich beraten:

13. Anfragen und Mitteilungen (nicht öffentlich)
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit:

14. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
  

  
Zu TOP 3. Ausschluss der Öffentlichkeit für nicht öffentlich zu

behandelnde Tagesordnungspunkte
(Verfahrensbeschluss § 35 Gemeindeordnung)

  
Es besteht kein Anlass, die Öffentlichkeit auszuschließen.

Zu TOP 4. Änderungen/Ergänzungen zu den Niederschriften
der Sitzungen vom 11.09.2012 (Nr.1/2012), 08.08.2013
(Nr. 4/2012) und 15.05.2012 (Nr. 1/2012)

  
Die genannten Niederschriften wurden bereits in der gemeinsamen öffentlichen
Sitzung des Finanz-, des Bau- und des Schul-, Sozial- und Sport- und
Jugendausschusses der Gemeinde Wohltorf am Dienstag, den 17.09.2013 genehmigt.

Zu TOP 5. Bericht des Vorsitzenden
  
Herr Inzelmann erklärte, dass er die Verschleppung  von wichtigen Themen,
insbesondere der Sanierung der KiTa/Schule zum Anlass genommen hat, heute die
erste gemeinsame Sitzung in neuer Ausschusszusammensetzung zu nutzen, um
gemeinsame Ziele zu vereinbaren. Aus diesem Grund hat er auf Beschlussvorgaben
verzichtet.

Zu TOP 6. Ziele für die Wahlperiode
  
Die Zielformulierung für die Wahlperiode will der Ausschuss als Tagesseminar an
einem Samstag nach Themen strukturieren. Als ein Schwerpunkt wird das
Pädagogische Zentrum  angesehen, bei dessen Zielformulierung sowohl die

Leitungen der KiTa und der Schule, als auch die ElternvertreterInnen eingeladen
werden sollen. Daneben sollen die Themen Öffnungszeiten des Tonteichs , Soziale
Unterstützung von Vereinen und Organisationen  und Mehrgenerationenplatz
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diskutiert werden. Terminvorschläge werden von Herrn Inzelmann gemacht.

Zu TOP 7. Tonteich
  
Die Frage wurde aufgeworfen, welcher Ausschuss sich mit der Situation des
Tonteiches offiziell befassen kann. Herr Diezmann wies darauf hin, dass der
Bauausschuss örtliche/bauliche Veränderungen zu verantworten hat, wir aber
durchaus Konzeptarbeit leisten können. Herr Mundt berichtete von einigen
Nachbargemeinden, die interessante Lösungen zum Thema Früh-/Spätschwimmen
gefunden haben. Diese will er dem Ausschuss zur Verfügung stellen.

Zu TOP 8. Seniorennachmittag
  
Herr Inzelmann berichtete, dass alle 2 Jahre der Herbstkaffee für Senioren stattfindet.
Dieses Mal geht es am 17. Oktober von 15:00 Uhr bis 17:00 Uhr zum Kirchberg. Die
Einladungen sind verschickt.
Herr Mundt berichtete vom Straßenfest im Sommer in der Eschenbruchsiedlung, dass
es ein wunderbares Zusammensein von Nachbarn aller Generationen gab und das es
ein Denkanstoss für die Gemeinde sein könnte, noch mehr für und mit Senioren zu
machen.
Frau Haase wies in diesem Zusammenhang auf die Möglichkeit eines
Generationenplatzes hin, der auch Jugendliche bis 18 Jahre ansprechen könnte, da für
diese Altersgruppe noch wenig in Wohltorf angeboten wird.

Zu TOP 9.,
10. und 11.

KiTa - Ersatzbau / Betreuungskonzept KiTa /
Sanierung Schule

  
Diese Themen wurden zusammen diskutiert, da die Mitglieder - und auch die Gäste -
diese Punkte als zusammengehörenden Themenblock ansehen.
Herr Inzelmann fasste kurz die Historie noch einmal zusammen (siehe auch Protokoll
des Schulausschusses vom 11.09.2012):

Der Hort ist marode und brandschutzgefährdet.
Die Nachmittagsbetreuung der Schüler und der KiTa-Kinder ist nur eine
Notlösung, da die Aufnahme der Schüler in den Räumen der KiTa sowohl
raummäßig, als auch pädagogisch eine Zumutung ist.
Das Thema Neubau/Sanierung wird seit 3 Jahren geschoben .
Die 2 Jahre alten Entwürfe würden grob zusammengefasst für eine Sanierung ca.
EUR 800.000,00 betragen, eine Sanierung plus Neubau ca. EUR 1 Mio. und ein
Neubau ca. 1,3 Mio.
Wir hatten eine Zusage von der Gemeinde über ca. EUR 200.000,00 und von
dem Träger der KiTa, der evangelischen Kirchengemeinde, ca. EUR 200.000,00.

Frau Sohrt berichtete allerdings von einer inzwischen geänderten Ausgangslage, da
sich die Betreuungszahlen in der Nachmittagsbetreuung erhöht hätten. Frau
Bodenheim verstärkte das mit dem Hinweis, dass sie und die Kirchengemeinde für
dieses Jahr zu der aktuellen Notlösung bereit erklärt hätten. Falls es zeitlich und
inhaltlich keine Perspektive geben wird, schließt der Hort die Nachmittagsbetreuung für
die Schüler! Das bedeutet, dass nur ein Bruchteil der heutigen Betreuungszahlen für
das nächste Schuljahr erreicht werden können.
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Folgende Schritte wurden vereinbart:

Bestandsaufnahme und Situationsanalyse1.
aktuelle Zahlen aus KiTa und Schule, Ergebnisse der Elternumfrage, Mängelliste
(Hr. Diezmann), Schulbegehung der neuen Ausschussmitglieder am 10.10.2013.
Frau Sohrt und Herr Inzelmann vereinbaren zwei Termine im AHEG sowie der2.
Schulverwaltung in Ratzeburg, zur Beratung von Zuschüssen und Lessons
Learned aus Nachbargemeinden.
Ganztagesseminar zum Zusammenführen der Ergebnisse.3.
Monatliche Ausschusssitzungen (Vorschlag: jeden 2. Dienstag im Monat und4.
diese auch auf der hompage veröffentlichen => Hr. Inzelmann)

     
Zu TOP 12. Anfragen und Mitteilungen
  
Es wurden keine Anfragen und Mitteilungen gestellt.

Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden
nach Maßgabe der Beschlussfassung durch den
Ausschuss voraussichtlich nicht öffentlich beraten:

  
Es wurden kein nichtöffentlicher Teil der Sitzung behandelt

Zu TOP 13. Anfragen und Mitteilungen (nicht öffentlich)
  
Es wurden keine Anfragen und Mitteilungen gestellt.

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit:
  

Zu TOP 14. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung
gefassten Beschlüsse

  
Es wurden keine Beschlüsse gefasst.

Nächster Sitzungstermin: 12. November 2013 um 19:30 Uhr in der Schule

Der Vorsitzende, Herr Inzelmann, beendet um 21:45 Uhr die Sitzung.


